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Viernes 30 de octubre de 2020. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: La Jornada, El Universal, Reforma, Crónica, La Razón, El Financiero, Ovaciones, El Sol de México, Milenio, Grupo 
Imagen, Excélsior, El Heraldo de México, La Prensa, Contra Réplica, El Economista, Publimetro, 24 Horas.  

 
Denuncian médicos desabasto de anestesia/La Jornada  
En las pasadas cuatro semanas en los hospitales se redujo el abasto de productos de anestesia, indispensables en la 
atención de pacientes con Covid que requieren o están intubados, confirmaron médicos de diferentes instituciones. Ayer, 
en la conferencia del Presidente Andrés Manuel López Obrador, el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, comentó 
sobre los problemas que hay en este tema y dijo que ya se están buscando las soluciones, sin dar mayores detalles. Los 
médicos especialistas informaron que las carencias actuales se deben, en parte, a que el principal fabricante y proveedor 
del sector público es el Laboratorio Pisa, que hace unos días fue sancionado con inhabilitación de 30 meses y multa de un 
millón de pesos por parte de la Secretaría de la Función Pública.  
 
En tres meses, faltante de medicina oncológica: Ssa/Ovaciones, La Jornada  
El Secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer Varela, aseguró ayer que el boicot de las mafias que controlaban las 
medicinas y el equipo médico todavía sigue afectando. Ante ello, ya se diversificaron las alternativas, por ejemplo, con 
Alemania, Inglaterra y España, para que no haga falta medicinas e insumos.  
 
La mañanera/Reforma  
Nota diplomática a EU por caso Cienfuegos, medidas en frontera norte por Covid, convenio con ONU para medicinas, 
tendencia de homicidios, censo de autos "chocolate" y comisión presidencial para pueblos INVITADOS: Canciller Marcelo 
Ebrard; Secretarios de Salud y Hacienda, el doctor Jorge Alcocer y Arturo Herrera; Consejero Jurídico, Julio Scherer director 
regional de la UNOPS, Giuseppe Mancinelli, y representante de OPS en México, Cristian Morales Fuhrimann. 
 
8 meses y 90 mil muertos después/El Universal, Reforma, Crónica, La Razón, El Financiero  
Luego de recalcar que la epidemia sigue activa y cambió su intensidad en los últimos 14 días y se enfoca en ocho estados del 
país, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que en las últimas 24 horas se notificaron 5 mil 948 casos de 
Covid para alcanzar 912 mil 811. En conferencia de prensa en la que se mantuvo con cubrebocas para resaltar la 
importancia de su uso, dio a conocer que ya suman un total de 90 mil 773 personas fallecidas por la enfermedad, 464 más 
se registraron el último día. López-Gatell subrayó que la estimación de casos totales va al alza y al momento suman un 
millón 61 mil 692.  
 
La Ciudad de México no pasa a rojo, pero sí evalúa medidas de mayor restricción a algunas actividades, afirma 
Sheinbaum/El Universal, Reforma, Crónica, La Razón, El Financiero  
Luego de que surgieran diversos transcendidos en los que se señalaba que la Ciudad de México pasaría este viernes a 
semáforo rojo, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, rechazó dicha información. Sin embargo, la mandataria local dijo 
que se están evaluando diversos aspectos para tomar decisiones en el tema de semaforización en coordinación con el 
subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell y el Gobierno de México y precisó que más bien se avalúa si se toman medidas 
de mayor restricción a partir de este viernes.  
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Suspenden la evaluación a pruebas Covid/El Sol de México  
Desde que inició la pandemia, la Secretaría de Salud, a través del Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos 
(InDRE), ha autorizado 152 pruebas diferentes para la detección del nuevo virus SARS-CoV-2, que provoca la enfermedad de 
Covid-19, y ha rechazado 77. Pero desde hace una semana suspendió nuevas evaluaciones hasta concluir las 57 que tiene 
pendientes de procesar.  
 
La fe y el contagio/Milenio  
Las autoridades de Ciudad de México, distantes de lo que mueve ese fervor guadalupano, y la rectoría de la Basílica 
acordaron cerrar el santuario el 11 y 12 de diciembre para evitar las aglomeraciones; se calcula que en esos días pasan por 
ese templo entre cinco y siete millones de fieles, muchedumbre incontenible en número y veneración. Sobre esto, Hugo 
López-Gatell dijo que hay conversaciones entre la Secretaría de Salud y la Arquidiócesis Primada y que hay buena 
disposición. Buena disposición, pregunto, ¿para qué? ¿Qué voz o qué operativo va a impedir el arribo de millones de 
guadalupanos a la Basílica?. 
 
Luto nacional/Excélsior  
Reportera: Ruth Zavaleta. 
Doctora en Derecho por la UNAM Lo lamentable de todo este escenario de representantes políticos contagiados, es que ni 
por estar experimentando en carne propia las consecuencias de la falta de una política eficiente de contención del virus, 
hacen algo por sus representados y gobernados. En ese contexto, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, advirtió 
sobre el posible “rebrote” de covid-19 en los próximos meses de invierno. Sin embargo, eso no es posible porque nunca 
hemos tenido una baja, sino una manipulación de las cifras. En una entrevista de radio, el doctor Héctor Hernández Bringas, 
investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), señaló que el número oficial de muertes, con base 
en información de fuentes de la Secretaría de Salud, se debería multiplicar por un rango de (error) 2.3 a 2.8, lo cual llevaría 
una suma total de 249 mil 678 muertos por la pandemia.  
 
Covid, rumbo a los cien mil muertos/Grupo Imagen  
Reportero: Arturo Ríos Ruíz. 
En abril pasado, Hugo López Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, explicó el pronóstico, en el cual 
señaló que la cifra de muertes por Covid en el país podría llegar a 35 mil. Y en junio pasado expresó que las estimaciones 
apuntaban a alcanzar 60,000 muertes por coronavirus en el país, lo que sería un escenario muy catastrófico. Ha sido una 
constante, lo que sólo parece declaracioncitas en toda la pandemia. La frase fatal de López-Gatell, fue cuando dijo que 
AMLLO no se contagiaría por su fuerza moral. Ayer, la llegamos 90 mil y aún no hay un pronunciamiento de López-Gatell, 
que ya no interesa. Ahora lo que importa es aplicar la experiencia del comportamiento de la población, aún hay miles de 
vidas en riesgo y que se aplique el principio de autoridad para obligar los desmanes de un gran sector de la población.  
 
La nueva diplomacia mexicana y su contribución a la salud en México/El Heraldo de México  
El pasado 7 de octubre, el canciller Marcelo Ebrard presidió, de manera remota, una reunión en la que participó el doctor 
David Kershenobich, director del Instituto Nacional de Nutrición; el doctor Peter Seecherger, director del Instituto Max 
Planck y el doctor Wang-Shick Ryu, del Instituto Pasteur de Corea. Trabajamos convencidos de la relevancia que tiene 
nuestra labor para la Secretaría de Salud, los institutos nacionales, hospitales, personal médico y de atención a la salud, 
centros de investigación, y, sobre todo, para los mexicanos. Estos esfuerzos han logrado grandes avances. El proyecto de 
cooperación con el Instituto Nacional de Nutrición es un ejemplo de ello.  
 
IQ Financiero. Claudia Villegas. INSABI y el desafío de comprar en tiempo y forma/Crónica  
Resulta que en caso de algunos pedidos de medicamento para abastecer al sector salud, se registra un avance en los 
contratos menor al 15%, es decir, en el sector salud paradójicamente no están solicitando medicamentos. Más allá de las 
adquisiciones de medicamentos oncológicos, en teoría el INSABI tendría que estar avanzando en la compra de todas las 
claves para fármacos con los que se atienden muchos padecimientos más de los mexicanos. 
 
Amarrados a una vacuna que no llega/Milenio  
Reportero: Carlos Puig. 
Las recientes tasas de contagio en Europa, las alzas en Estados Unidos, en México y en otros países han vuelto a poner 
todos los ojos en los laboratorios que están desarrollando la vacuna como la única manera en que podremos regresar a algo 
que se parezca al mundo del año pasado y que no siga deteriorando la vida económica y social en la manera en que lo ha 
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hecho hasta ahora. (…) En México, sin vacuna, no se ve cómo ni cuándo regresaremos a clases presenciales en las escuelas, 
con lo que eso significa para el desarrollo de los niños y jóvenes y para la actividad económica. Ni se ve, gracias a la 
influenza y el frio, cuándo comenzarán los números a bajar.  
 
Textual-es… Año de muertos/La Prensa  
Reportera: Adalberto Villasana.  
Enfrenta México uno de los años más dolorosos de su historia reciente, entre el Covid-19 y las ejecuciones suma 16 mil 540 
defunciones, lo que representa 18 por hora, tan sólo por estas dos causas. A esta cifra hay que sumarle las muertes 
ocurridas por otro tipo de circunstancias. Y, en ambos casos la estrategia seguida por las dependencias federales está en 
tela de juicio; no se puede decir que funcionan cuando la realidad las ha rebasado terriblemente. 
 
Listo, pacto con ONU para comprar 32 mil mdp en medicinas/La Jornada, Excélsior, Ovaciones 
El presidente Andrés Manuel López Obrador firmó ayer el primer convenio con la Oficina de Naciones Unidas de Servicios 
para Proyectos (Unops, por sus siglas en inglés) para la adquisición de 384 claves de medicamentos de patentes, genéricos y 
material de curación, por 32 mil millones de pesos, con lo cual inicia la compra consolidada de fármacos en el extranjero, 
como parte del combate a la corrupción.   
 
Alerta en Congreso mortalidad por Covid/Reforma  
El Congreso vive una alta tasa de muertos por Covid en comparación con el resto de la población. Mientras en todo el País 
se reporta una tasa de mortalidad de 69 por cada 100 mil habitantes, en el Congreso el promedio es de 228. Las muertes 
tanto en San Lázaro como en la Cámara alta son 230 por ciento superior a las de la población en general. En total, se 
reportan 16 muertos, entre 1 diputado, 1 senador y 14 empleados.  
 
Agota Covid a personal médico/Contra Réplica  
Trabajadores médicos con trajes protectores descansan después de horas de tratar a pacientes que padecen Covid-19 en 
una unidad de cuidados intensivos en el Hospital Juárez de México en la Ciudad de México. Ayer, la jefa de gobierno de la 
CDMX, Claudia Sheinbaum, descartó que esta semana se pase a semáforo rojo.  
 
Registran 54 hospitales Covid una ocupación de 100% en camas generales/El Economista  
En el país, hasta el 28 de octubre pasado, 24.2% de los hospitales destinados para atender pacientes con Covid-19 
presentaban una ocupación de camas generales entre 50 y 100%, de acuerdo a los datos de la Secretaría de Salud federal 
(SSA).  
 
Niños con cáncer esperaran por 6 meses sus medicinas/Publimetro  
El abasto de las nuevas medicinas comenzará en enero de 2021, pero al menos tendrá que pasar medio año para que niños 
con cáncer accedan a estos medicamentos. Arturo Herrera, secretario de Hacienda, explicó que los medicamentos 
contratados a través de la UNOPS, para las distintas instituciones de salud, se liquidarán con el presupuesto de cada 
institución y del sector salud.  
 
Farmacéuticas piden igualdad sobre empresas extranjeras/24 Horas  
La Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos (Amelaf) espera que se garanticen condiciones de igualdad para 
toda la industria farmacéutica, tanto nacional como extranjera, así como transparencia en todos los procesos que se lleven 
a cabo durante la licitación programada para este año. Lo anterior, de acuerdo con lo señalado por el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador, sobre la compra de medicamentos que realizará México a través de la Oficina de las Naciones 
Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS).   
 

 


